## "Du bist smart!"

Ehrenamtliche Bildungsinitiative hilft beim Kampf gegen Cyber-Mobbing

Bildung ist kein Privileg, sondern sollte für jeden zugänglich sein. In einer wissensbasierten Leistungsgesellschaft ist es notwendig, Kindern, unabhängig von ihrem sozialen Status, den Zugang zur Bildung und zu Wissen zu ermöglichen.

it diesem Grundsatz/Leitbild hat Antje Minhoff die Bildungsinitiative "Du bist smart" gegründet. Antje Minhoff ist Gründungsmitglied vom Förderverein Pfiffikus zur Unterstützung hochbegabter Kinder e.V., Mitglied bei der Hochbegabtenförderung, Geschäftsführerin der MINHOFF GmbH und Mutter von drei Kindern. Frau Minhoff engagiert sich seit mehr als 15 Jahren im Bereich der Bildung und Bildungspolitik. Sie ist in vielen Bildungsgremien und als Beirat einer Arbeitsgruppe im Bundestag aktiv.

Frau Minhoff die Initiatorin der Bildungsinitiative "Du bist smart" beschreibt das Ziel ihrer Bildungsinitiative so: "Bildung und Wissen ist ein wesentlicher Faktor für ein selbstbewusstes und selbstbestimmtes Leben. Aber gerade auch die Fähigkeiten zu erlernen, die nicht im Stundenplan stehen und die besonders wichtig sind, um die eigene Persönlichkeitsentwicklung voranzutreiben, müssen erkannt und gefördert werden. In den Projekten "Du bist smart - Du machst die Musik!", "Du bist smart - Du machst den Film!" und dem für 2012 geplanten Projekt "Du bist smart – Du bist am Ball" geht es darum, den Schülerinnen und Schülern zu zeigen, dass sie Vertrauen in sich und in ihre Fähigkeiten haben dürfen. Ein fester Glaube an sich selbst schafft Kraft und erzeugt dieses Selbstvertrauen.

Die Entwicklung des Selbstbewusstseins wird in unserem deutschen Bildungssystem meistens vernachlässigt. In unserer Leistungsgesellschaft wird leider allzu oft ein Gewinner-Verlierer-System vermittelt, das Schüler häufig denken lässt, minderwertig statt wertvoll zu sein. Selbstvertrauen lässt die Kinder erkennen, dass sie es verdient haben, anerkannt, wert geschätzt und geliebt zu werden."

Letztes Jahr startete der Schülerworkshop "Du bist smart – Du machst den Film!". Im Filmpark Babelsberg lernten 30 Schüler eine Woche lang, zusammen mit dem Netzwerk für digitale Medien "Die Freidreher", wie ein Film entsteht und drehten eigenständig verschiedene Filme. Die Inhalte zu den Filmen – aktuelle Themen aus der Cyberwelt – wurden von Schülern aus den Klassenstufen sieben bis dreizehn des Herder Gymnasiums aus Berlin erarbeitet.

Der Workshop beinhaltete die vielen Schritte einer Filmproduktion, angefangen beim Schauspielunterricht bis zum Filmschnitt. Zum Einsatz kamen auch interaktive Medien, wie das SMART Board. Die Schüler beschäftigten sich vor allem mit der inhaltlichen Gestaltung der Filme zu den Gefahren im Zeitalter von Web 2.0. Wie erkenne ich Cyber-Mobbing? Was sollte ich in sozialen Netzwerken beachten? Was darf ich von wem kopieren? Den Abschluss jedes Filmes bildet die fachmännische Beratung der Medienanwältin Kathrin Schürmann, die die Problematik rechtlich darlegt und für Aufklärung in Sachen Urheberrecht im Internet und geistiges Eigentum sorgt.

Die Filme sind im Anschluss mit fachlicher Unterstützung des "LISUM" (Landesinstitut für Schule und Medien Berlin Brandenburg) und der "KB&B-The Kids Group GmbH & Co. KG" mit dem dazu pas-

senden interaktiven unterrichtsbegleitendem Material versehen und allen Schulen deutschlandweit kostenfrei zur Verfügung gestellt worden. Das Medienpaket ermöglicht einen leichten Einstieg in das Thema Chancen und Risiken in der Mediengesellschaft und regt zu Diskussionen und Debatten an.

Ziel der Bildungsinitiative ist es, die Bildung der Jungendlichen auch unabhängig vom Stundenplan zu fördern. "In dem einzigartigen Projekt "Du bist smart - Du machst den Film!" lernten die Schüler nicht nur sich selber darzustellen und Themen für Andere verständlich auszudrücken und



Antje Minhoff, Gründerin der Initiative "Du bist smart"

sich in die Rolle anderer zu versetzen, sondern auch dass sie Vertrauen in sich und in ihre Fähigkeiten haben können. Ein fester Glaube an sich selbst schafft Kraft und fördert das Selbstvertrauen, so dass die Kinder dem Leben in der Mediengesellschaft besser gewachsen sind", sagt Antje Minhoff, die Initiatorin der Bildungsinitiative "Du bist smart!"

In der zweiten Jahreshälfte 2012 wird das Projekt "Du bist smart – Du bist am Ball" starten. Die grundlegende Idee zu "Du bist smart – Du bist am Ball!" ist diese – Hertha BSC und der 1. FC Union trainieren jeweils 15 Schüler von Klasse 7–13 mit ihren entsprechenden Möglichkeiten. Zwischen dem Training finden kleine Workshops zu verschiedenen Themen wie z.B. Fragen an einen Profifußballer, Ernährung, Mobbing etc. statt. Am Ende der Trainingswoche gibt es ein Spiel der beiden Gruppen, in dem alle Schüler mitspielen müssen und natürlich auch irgendwie alle gewinnen.

Fußball bietet, wie alle Projekte vorher, geniale Möglichkeiten die Idee von "Du bist smart!" umzusetzen. Teamgeist, jeder ist was wert, Anstrengung lohnt sich. Auch in diesem Projekt sind das nicht nur Schlagwörter. Dieses 3. Du bist smart – Projekt hat auch wieder zahlreiche Unterstützer die bei diesem Projekt mithelfen – als Manpower und als Workshop-Trainer. Alle Unterstützer des Projektes "Du bist smart – Du bist am Ball!" und der Bildungsinitiative "Du bist smart!" arbeiten ehrenamtlich!

Autorin: Nadine Dillinger (VCAT Consulting GmbH)

Weitere Informationen erhalten Sie unter:

www.Dubistsmart.de

www.facebook.com/DuBistSmart

www.twitter.com/DuBistSmart

Antje Minhoff

E-Mail: Antje@Minhoff.de